



**MÜNSTER, 22.10.2021**

### **Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Interessierte an Fresno, Kalifornien,**

auch in diesem Jahr wird es leider keinen Austausch für Schülerinnen und Schüler aus Münster mit unserer kalifornischen Partnerstadt Fresno geben. Wir sind sehr traurig, aber die Corona-Lage ließ keinen Austausch zu. Den Ansprechpartnern auf amerikanischer Seite haben wir für das kommende Jahr einen **Jugendaustausch** in den Sommerferien und das Interesse an einer Bürgerreise signalisiert.

Sollten Sie aus Ihrem Familien- oder Bekanntenkreis Schülerinnen und Schüler kennen, die Interesse an einem Austausch haben und die im kommenden Jahr die elfte Schulklasse besuchen werden, nehmen Sie bitte per E-Mail Kontakt zu uns auf.

In unserer jüngsten Vorstandssitzung haben wir zudem beschlossen, nach 2018 im kommenden Jahr erneut eine **Bürgerreise** anzubieten, die für die Herbstferien vom 1.-16.10.2022 geplant ist.

Im Kernprogramm dieser zwei Wochen ist ein etwa dreitägiger **Besuch in Fresno** vorgesehen. Anschließend oder drumherum wird es eine **Pkw-Rundreise im Westen der USA** geben mit Besuchen in einzelnen Nationalparks, z. B. **Yosemite** und **Grand Canyon** und den Städten **San Francisco** und **Las Vegas**. Es sind auch Schülerinnen und Schüler in Begleitung ihrer Eltern willkommen! Ohne Eltern können wir Minderjährigen jedoch keine Teilnahme ermöglichen. Die Reisekosten sind noch nicht absehbar, wir rechnen nach heutigem Stand mit 2.000 bis 2.500 Euro pro Person.

Wenn Sie Interesse an dieser Bürgerreise haben, so freuen wir uns über eine **erste Rückmeldung** auf die E-Mail-Adresse [pv-ms-fresno@gmx.de](mailto:pv-ms-fresno@gmx.de) bis Ende November mit der Anzahl der möglichen Personen, ihren Namen und einer Telefonnummer. Geben Sie die Informationen gerne auch an Menschen weiter, von denen Sie annehmen, dass sie Interesse an dieser Bürgerreise haben. Wir werden uns möglichst Mitte Dezember mit weiteren Informationen melden. Um weiter planen zu können, sind wir sehr angewiesen auf die Info, wie groß die Interessentengruppe werden kann.

Eine Anmerkung noch. Die Einladungen richten sich bewusst auch an die neun weiteren Partnerschaftsvereine und Freundeskreise. Nach unserer Ansicht könnte es interessant sein, einmal eine andere Partnerstadt Münsters zu besuchen.

Freundliche Grüße von Ihrem Partnerschaftsverein Münster-Fresno e.V.

für den Vorstand: Philipp Hagemann (Vorsitzender)  
Christoph Brands (Geschäftsführer)